

# St.-Elisabeth-Bote

**Kapellenbrief aus dem Schwesternhaus "St. Elisabeth" in Auw a. d. Kyll**

\*\*\*\*\*

9. Jg. Nr. 30/2015    EINUNDZWANZIGSTER SONNTAG IM JAHR    16.08.2015

## GOTTESDIENSTE UND TERMINE

**Sonntag 23.08. EINUNDZWANZIGSTER SONNTAG IM JAHRESKREIS**

09.30 Uhr Sonntagsmesse in der Filialkirche von Steinborn (Seinsfeld)

10.30 Uhr Hochamt in der Pfarrkirche von Speicher

11.00 Uhr Sonntagsmesse in der Schwesternkapelle von Auw für  
verstorbene Sr. M. Rafaele (+ 8.8.2015 im Alter von 85 Jahren)

**Montag 24.08. Hl. Bartholomäus, Apostel**

20.00 Uhr Pilgeramt in der Frohnert-Kapelle bei Oberkail

**Dienstag 25.08. Vom Wochentag - Hl. Ludwig, König von Frankreich**

07.30 Uhr Hl. Messe in der Schwesternkapelle von Auw nach Meinung

15.00 Uhr Senioren-Konveniat der Pfarrer im Ruhestand aus dem  
Dekanat Bitburg im "Alten Pfarrhaus" in Auw

**Mittwoch 26.08. Hl. Gregor von Pfalzel, Mitarbeiter des hl. Bonifatius**

07.30 Uhr Hl. Messe in der Schwesternkapelle von Auw nach Meinung

14.30 Uhr Senioren-Kaffee im Gemeindehaus von Auw an der Kyll

**Donnerstag 27.08. Hl. Monika, Mutter des hl. Augustinus**

18.00 Uhr Hl. Messe in der Schwesternkapelle von Auw für verstorbene  
Sr. M. Ursula (+ 10.8.2015 im Alter von 96 Jahren)

**Freitag 28.08. Hl. Augustinus, Bischof und Kirchenlehrer**

07.30 Uhr Hl. Messe in der Schwesternkapelle nach Meinung

**Samstag 29.08. Enthauptung Johannes des Täuflers**

In der Schwesternkapelle keine hl. Messe

**Sonntag 30.08. ZWEIUNDZWANZIGSTER SONNTAG IM JAHRESKREIS**

09.30 Uhr Sonntagsmesse in der Pfarrkirche von Badem

10.30 Uhr Hochamt in der Pfarrkirche von Speicher

11.00 Uhr Sonntagsmesse in der Schwesternkapelle von Auw

**DORFMITTE.** In der Dorfmitte von Auw steht der Bildstock der Schutzmantelmadonna, die Bildhauer Johann Baptist Lenz aus Oberkail geschaffen hat. Rechtzeitig vor dem Krautwischtag 2015 ist die Anlage davor ansprechend neu gestaltet worden. Ein lobenswerter Beitrag zur Dorfverschönerung!

**URLAUB.** Vom 9. bis 25. September 2015 bin ich im Urlaub. In dieser Zeit ist in der Schwesternkapelle von Auw keine hl. Messe.

**OPERATION.** Im Oktober wird unser Dechant im Dekanat Bitburg, Pfarrer Klaus Bender in Kyllburg, sich im Krankenhaus in Bitburg einer Hüftgelenk-Operation unterziehen müssen. Wir wünschen ihm dazu alles Gute und danach baldige Genesung.

Impressum. Der "St.-Elisabeth-Bote" erscheint wöchentlich und ist unentgeltlich. Verantwortlich für den Inhalt: Msgr. Prof. Dr. Andreas Heinz, Maximinerweg 46, 54664 Auw an der Kyll; Tel. (06562) 8155; E-Mail [heinza@uni-trier.de](mailto:heinza@uni-trier.de)

KONVENIAT. Es gibt den guten Brauch, dass sich die Priester des Dekanates Bitburg im Ruhestand alle ein bis zwei Monate zum Senioren-Konveniat treffen. Dazu gehören (in alphabetischer Reihenfolge) Pfr. i. R. Werner Assmann (Utscheid), Pfr. i. R. Walter Bongartz (Schankweiler Klaus, Holsthum), Msgr. Prof. Dr. Andreas Heinz (Auw an der Kyll), Pfr. i. R. Hermann Josef Hellinghausen (Fließem), Ordensprälat Pfr. i. R. Friedrich Kreutz (Kyllburg), Pfr. i. R. Günther Thull (Irrel) und Pfr. i. R. Nikolaus Zwirtes (Holsthum). Das nächste Konveniat ist am 25. August 2015 im "Alten Pfarrhaus" in Auw an der Kyll ab 15.00 Uhr.

SENIOREN-NACHMITTAG. Wie üblich laden die Auwer Schwestern am Ende des Monats August wieder zum Senioren-Nachmittag im Gemeindehaus Auw an der Kyll ein: Mittwoch, 26.08., um 14.30 Uhr.

BRAVO. Die Firmlinge der Pfarrei Auw an der Kyll haben eine sehr lobenswerte soziale Aktion gestartet. Sie sammeln vom 1. bis zum 31. August 2015 für Flüchtlinge gut erhaltene Haushaltsartikel und Textilien (kein Schrott und kein Müll, sondern wirklich brauchbare Sachen!). Die Spenden können abgegeben werden in Auw bei Anja Heinz (Tel. 06562/974592); in Hosten bei Steffi Gogolin (930725) oder Claudia Bast (2221); in Preist bei Annelen Puschmann, Christiane Dammeier, Christiane Heid, Martina Mandernach, Susanne Theis oder Marion Meyer-Zils. Diese erfreuliche Initiative verdient kräftige Unterstützung! Die Spenden werden im September im Rahmen einer Begegnung der Firmlinge mit den Flüchtlingen diesen übergeben. Menschen in Not zu helfen, ist Christenart und Christenpflicht!

FRANZISKUS. Ende Juni erhielt Papst Franziskus eine bemerkenswerte Auszeichnung. Die amerikanische Vereinigung "Hände-weg-von-Kain", die gegen die Todesstrafe kämpft, hat den Papst zum Preisträger des Jahres 2015 gekürt. Zur Begründung hieß es, Papst Franziskus habe sich mehrfach "laut und stark" gegen die Todesstrafe ausgesprochen. Weltweit wurden im letzten Jahr die meisten Menschen hingerichtet in China, im Iran, in Pakistan und in Saudi Arabien. Auch in den USA gibt es noch immer in einigen Staaten die Todesstrafe. In Amerika (USA) können auch Jugendliche (Kinder) im Alter von 14 bis 17 Jahren zu lebenslänglicher (!) Haft verurteilt werden. Auch dagegen hat sich der Papst gewandt und verlangt, dass man diesen jungen Menschen eine zweite Chance gibt und sie nicht für den Rest ihres Lebens "wegsperrt". Es sei nicht der Wille Gottes, sagte der Papst, schuldig gewordene Menschen zu töten oder zu lebenslanger Hoffnungslosigkeit zu verurteilen. (Quelle: Zenit.org).

VATIKAN. In der Öffentlichkeit wird die Sache verschwiegen. Tatsache ist, dass Papst Franziskus und die vatikanische Diplomatie ein großes Verdienst daran haben, dass nach mehr als 50 Jahren Feindschaft und Eiszeit zwischen KUBA und den USA Präsident Obama endlich die Weichen für eine Aussöhnung gestellt hat. Im September wird Papst Franziskus das immer noch "sozialistische" Kuba von Fidel Castro und die USA besuchen. Am 25. September wird er in New York mit einer Rede die 70. Vollversammlung der Vereinten Nationen eröffnen. Als erster Papst hat Paul VI. 1965 die UNO besucht.